## CONVENCIÓN DE ENTRENAMIENTO 2025 "DE REGRESO A SIÓN"

## EL MONTE DE SIÓN Y LOS LUGARES SOLITARIOS



Vida Cristiana

Guatemala

Oficina: 15 Calle 3-37 Zona 10, Guatemala, Guatemala Tels.: 2363-6231 y 2337-4206
Templo: 15 Calle 3-48 Zona 10
www.vidacristiana.org.gt/info@vidacristiana.org.gt

## CONVENCIÓN DE ENTRENAMIENTO 2025 "DE REGRESO A SIÓN" EL MONTE DE SIÓN Y LOS LUGARES SOLITARIOS PASTOR CARLOS STAHL

Muy bien. Gloria al Señor. Gloria al Señor. Gracias, Jesús. Bueno, vamos a seguir estudiando, ¿no les parece? Hoy es nuestra, este es el tercer servicio. El día uno les di la lección número tres, dos, número dos. El día dos les di la lección número cuatro. Adivinen qué lección les voy a dar hoy. La uno. Vámonos a la lección número uno. Página 10. Allí está el bosquejo. En la página 11 está la lección desarrollada. Amén. Gracias. Bueno, el domingo va a ser fácil la respuesta. ¿Qué lección vamos a hacer el domingo? La tres.

Bueno, gracias a Dios. El Señor nos está bendiciendo de una manera maravillosa y si lo analizan, estamos explicando cosas que son simples. Por supuesto, eso no significa que no sean altas y profundas. Amén. si no fueran altas y profundas, este, o sea, esto sería, que les digo, cultura general en todo el mundo cristiano alrededor del mundo, pero no son cosas que se manejan, no son cosas que se entienden. Y qué bendición, qué privilegio tener el entendimiento, tener una visión clara de dónde estamos y hacia dónde vamos. Amén. Y qué es el cuadro grande de lo que Dios está buscando hacer en nuestras vidas, en la vida de todo creyente. Amén. Bueno, eh vamos a hacer algo que no hemos hecho. ¿Qué significa la palabra Sion? Sion significa un lugar reseco o sediento. Es la definición de la palabra Sion. Así se escribe ahí la tiene. Puede escribirla la raíz etimológica. Sion significa ser conspicuo, algo monumental o para guiar una señal, un monumento. Ahora, esto ya nos da dos conceptos, ¿verdad? Porque esa palabra viene de otra palabra silla, que significa sequedad, sequía, desierto, aridez, estéril, un lugar solitario.

Entonces, Sion por lo menos nos da idea de dos cosas. Número uno, por supuesto, un lugar solitario, pero número dos, un lugar que no está escondido. Dios no lo está escondiendo, al contrario, Dios lo está Dios lo ha convertido en un monumento para que lo vea todo aquel que quiera ver. Amén. Amén. Gracias a Dios. Pero un lugar solitario. Bueno, se supone que ese es el lugar en del que salió nuestro espíritu y nuestra alma y al que vamos y el lugar en donde encontramos ese amor perfecto de Dios hacia nosotros y esa gratitud de parte nuestra a Dios, ¿verdad? Y ese deleite y esa paz y ese gozo en nuestro espíritu y en nuestra alma. ¿Por qué entonces se llama un lugar solitario, un lugar seco? Eso tiene que darnos una lección tremenda que tenemos que aprender. Amén.

¿Dónde nos es revelado? ¿En dónde se nos abren los ojos? ¿En dónde empezamos a ver la realidad de esto que se llama Sion, sino en los lugares solitarios de la vida? Amén. Bueno, ¿se acuerdan en Cantar de los Cantares? El amado se le perdió a la amada. ¿Se acuerdan de que salió corriendo a buscarlo en las calles, en las plazas, eh en todos esos lugares públicos y de actividad y de movimiento, ¿y que creen? No lo encontró allí. ¿Dónde estaba el amado? Estaba en el lugar secreto esperando por ella, ¿verdad? Amén.

Y a los cristianos se nos enseña que ya recibimos la salvación, ahora tenemos que correr de un lado para el otro y hacer y hacer y hacer y hacer. Y no se nos enseña a buscar el lugar solitario y es allí en donde nos son reveladas estas cosas. Amén. Si solo hacemos y hacemos y hacemos, vamos a terminar enamorados de nuestro ministerio y de nuestras obras. Amén. Y de las actividades de la iglesia.

Si encontramos al Señor, si nos vamos al lugar solitario y encontramos al Señor, entonces vamos a estar enamorados de él. Amén. Entonces, ¿se imaginan el poder que van a tener nuestras obras? Porque nadie dijo que no hay que obrar. Amén. Pero hay que hacerlo con

las balanzas en su lugar. Bueno, interesantemente eh en la concordancia de Strong la palabra Sion la comparan con la comparan con la palabra natsak. Aquí la tienen ustedes en su en sus notas. Natsak es una palabra que conocemos. Por ejemplo, el mensaje a las siete iglesias en el libro de Apocalipsis dice, "Al que venciere." Esa palabra vencer en idioma hebreo es Natsak, es vencer. Amén. Qué tremendo. Así es que, bueno, ya entendimos, ¿verdad? Tenemos que vencer muchas cosas para poder llegar a Sion, porque todas esas cosas tienden a desviarnos la mirada, a desviarnos la vista, a desviarnos el corazón. Amén. Pero bueno, eso a manera de introducción, pues eh ahora el lugar solitario y aquí vamos a edificar por encima de lo que nos habló nuestro hermano Sammy eh más temprano, ¿verdad? Pero el lugar solitario no sustituye la necesidad de congregarnos. El secreto es que hay experiencias que vamos a encontrar en el lugar solitario y solo allí que no vamos a encontrar en el contexto público como este.

Pero déjenme contarles algo. Hay experiencias que solo vamos a tener en el contexto público y no en el lugar solitario. Necesitamos las dos cosas. Amén. podría aquí detenerme y contarles cosas que he experimentado a solas versus cosas que he experimentado estando en la iglesia y van a ver la necesidad de los dos lados, ¿verdad? Pero hoy vamos a enfocarnos en el lugar solitario, porque eso es lo que significa la palabra Sion. Con razón, no todo el mundo, más bien pocos tienen una verdadera visión de esta cosa de la que estamos hablando, ¿verdad? eh la meta, eh aquello que estamos persiguiendo. Amén. Bueno, así es que vamos a ver, vamos a ver algunos ejemplos de personas. Eh, en primer lugar, vamos a hablar de Jesús. Y Jesús no era extraño a los lugares solitarios. ¿Por qué? Porque él tenía que convertirse en nuestro precursor. Amén. Una vez él llega a nuestro corazón, quien llega a nuestro corazón es experto en los lugares solitarios. Así es que no hay por qué tenerles miedo a los lugares solitarios. Amén. Okay. Y luego vamos a ver tres ejemplos, tres casos, tres personas que encontraron a Sion y vamos a ver cuál es el punto o el punto en común de estos tres personajes. Amén. Muy bien.

Primero pues hablemos de Jesús. Miremos a Jesús. Aquí les puse, Jesucristo dejó el Sion celestial para venir a la tierra como hombre. A pesar de ser uno con Cristo, el Verbo divino y eterno, Jesús, el hombre, ¿verdad?, debía crecer, fortalecerse y llenarse de sabiduría. Ese es Lucas 2:40. Él también creció en estatura espiritual. Lucas 2:52. Y si leen la historia de Jesús, él solía apartarse a lugares solitarios todo el tiempo. Estaba buscando mientras lo dejaran, ¿verdad? Estaba buscando apartarse, estaba buscando aislarse. Él conocía el valor de estar con Dios a solas. Amén. Y si él es o puesto que él es nuestro patrón y nuestro maestro de él, tenemos que aprender el valor de buscar a Dios a solas. Amén. Miren, dice:

"Despedida la multitud, subió al monte a orar aparte y cuando llegó la noche estaba allí solo." Mateo 12 14:23.

Eh, yo admiro a Jesús en muchos sentidos, pero después de trabajar durísimo y servir a las multitudes, a lo mejor ni siquiera comía, ni siquiera tomaba agua en el proceso de estar sirviendo a la gente. Y luego cuando la gente se iba y era de noche, entonces él decía, "Al fin me puedo apartar solo y estar un rato con mi padre." Entonces ni siquiera dormía. Yo duermo un poquito menos que lo necesario y no funciono. Qué admirable Jesús, ¿verdad? Amén. En Marcos 1:35 dice:

"Levantándose muy de mañana, siendo aún muy oscuro, salió y se fue a un lugar desierto y allí oraba."

Creo que él es nuestro patrón, ¿verdad? Amén. siempre estuvo rodeado de gente, pero realmente él era una persona solitaria en ese sentido. Bueno, en un lado de la balanza, ¿con quién más podía tener él comunión a su nivel? Solo con el Padre, ¿verdad? En ese sentido era una persona solitaria y sin embargo vivía rodeado de gente. Y allí es donde está el secreto, porque podemos vivir rodeados de gente y aun así darle este valor tan importante al lugar solitario. Amén. Amén. Bueno, pero miren qué pasó. Llegó el momento, ya está llegando el momento del final, pues, de su carrera aquí en la tierra. Y en Juan 16:32 dice:

"He aquí la hora viene y ha venido ya, en que seréis esparcidos cada uno por su lado y me dejaréis solo, más no estoy solo porque el Padre está conmigo."

Estas y otras citas son las que nos hacen eh buscar entender mejor lo que está traducido como Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado? cuando Jesús estaba en la cruz, porque acaba de decir, "Ustedes me van a dejar solo, pero el Padre no me va a dejar solo." Amén. Ya lo hemos discutido sin meternos a detalles, ¿verdad? Pero hay un problema con las traducciones allí. Una vez se los probé en hebreo y dicen, "Ah, es que ahí está citando el salmo, creo que es el 20, cuando David empieza diciendo, "Dios mío, Dios mío, ¿porque me has desamparado?" Bueno, les tengo malas noticias. En el salmo 20 dice, "¿Por qué me has desamparado?" lama sabactami y en los evangelios dice lama shabactami. Ahora, asab y shabac son dos palabras completamente diferentes en idioma hebreo. Así es que no está citando el salmo 20, ¿de acuerdo? Son palabras totalmente diferentes. Jesús no estaba diciendo, "Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado?" Solo agarre una Biblia peshita, que son las traducciones de la Biblia oriental aramea, y va a descubrir lo que realmente dijo Jesús. Amén. Amén. Es son principios maravillosos.

Pero dijo, "Ustedes me van a dejar solo, pero mi padre no me va a dejar solo." Empezando porque el Padre es omnipresente. ¿Cómo nos puede abandonar alguien que es omnipresente? Pero Jesús no era extraño a la soledad. Así es que él no tuvo ningún problema en ir solo a la cruz. Y antes de la cruz, miren, Getsemaní se llevó atrás de sus discípulos más cercanos y al final de cuentas, cuando él libró esa tremenda batalla en oración, se quedaron dormidos y él estaba solo, pero su padre estaba con él. Amén. Cuando fue entregado en manos de pecadores y empezaron a juzgarlo injustamente las autoridades civiles y religiosas, todos huyeron y lo dejaron solo, pero el padre estaba con él y cuando lo clavaron en la cruz, no había un solo discípulo por allí, lo dejaron solo, pero el Padre estaba con él. Amén. Él sabe, él sabe el valor de esto y lo hizo, como les dije, para ser nuestro precursor. Adentro tenemos morando en nosotros a alguien que sabe estar solo porque sabe que su padre está con él. Amén. Amén. Gracias a Dios por Jesús.

Ahora veamos, veamos individuos, veamos, veamos personas. Eh veamos a Abraham. Abraham fue una persona bastante solitaria. Un día viene la voz de Dios, ¿verdad? Y le dice, "Oye, olvida tu pueblo y la casa de tu padre y haré de ti una gran nación y bendeciré a los que te bendijeren." ¿Se acuerdan? y maldeciré a los que te maldijeren. Y Abraham agarró sus cosas y se apartó de su familia, de su seguridad, eh del pueblo en donde vivía toda su familia, de las costumbres de la cultura de la familia. Lot se fue con él, pero no pasó mucho tiempo sin que Abraham se apartara de Lot también y siguiera el resto de su jornada solo. Amén.

Y Abraham estando solo tuvo unas experiencias tremendas. Este en vamos a ver en la página 13 dice, "Estuvo solo cuando Dios le prometió un hijo a Sara que su descendencia sería como las estrellas del cielo y que Dios le daría la tierra de Canaán por herencia." Ahí tienen las citas. estuvo solo cuando Dios estableció con él el pacto de la circuncisión y se le

reveló como el Shaddai, el Dios omnipotente. Estuvo solo cuando intercedió por Sodoma y Gomorra. ¿Se acuerdan? Estando todavía Lota en Sodoma y Gomorra, estuvo solo cuando entregó a Isaac. Imagínense qué gran experiencia, qué profunda esa experiencia. Amén. Y sin embargo la tuvo que pasar solo. Pero adivinen qué fue lo que le ganó el calificativo de amigo de Dios. Esto en estos lugares solitarios es como que empezamos a desprendernos de las cosas de aquí abajo.

Empezamos a entender que no podemos depender de las cosas que son temporales, finitas. Amén. tangibles y empezamos a poner nuestra dependencia y toda nuestra confianza en el Señor. Ahora, miren, en la página 12 eh dice, les cité Hebreos 11 verso 10. Abraham en todo este proceso tuvo una revelación. Hebreos 11:8 dice:

"Por la fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al lugar que había de recibir como herencia y salió sin saber a dónde iba."

O sea, todavía no ha tenido la revelación. Cuando salió no tenía la revelación de a dónde iba, solo tuvo la suficiente obediencia para hacer caso. Amén. Y miren, muchas veces Dios está esperando a que seamos obedientes y entonces nos va a dar la revelación. Pero, ¿cuántos de nosotros le decimos, "No, primero quiero entender y entonces voy a decidir si te hago caso o no te hago caso." Amén. Dice, "Por la fe habitó como extranjero en la tierra prometida, como en tierra ajena, morando en tiendas con Isaac y Jacob, coherederos de la misma promesa, porque esperaba la ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios." No pasó mucho tiempo sin que Abraham entendiera que lo que él estaba buscando era un lugar espiritual. Amén. Yo no sé si en su mente estaba todavía el concepto de que Dios lo iba a conducir a una ciudad literal. No sé, pero el libro de Hebreos claramente dice que esperaba esta nueva ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios. En el camino se le abrieron los ojos y él supo que había una ciudad. Amén. Jerusalén, el monte de Sion, al final de cuentas son sinónimos, ¿lo ven? Entonces, ven, ven la virtud de caminar por este camino solitario para que se nos abran los ojos.

Yo conocí este camino solitario desde muy al principio. Dios fue muy misericordioso conmigo y me puso un hambre que eso sí, o sea, póngame toda la comida que quiera enfrente. Eso no iba a satisfacer el hambre que yo tenía porque era el hambre que sentía mi espíritu, mi alma. Jesús me salvó y casi desde el día uno, okay, ahora quiero saberlo todo, quiero entenderlo todo, quiero, enséñenme, por favor, díganme, díganme, díganme. Amén. Y y bueno, consecuentemente empecé a aprender muy rápido y una de las cosas que me catapultó así de manera exponencial fue el que finalmente tuve en mis manos el famoso libro Preciosa gema en el tabernáculo, escrito por la reverenda BR Hicks. Sí, estamos trabajando duro para tener ejemplares impresos aquí en su momento, pero aún no los tenemos, pero los pueden conseguir en digital, comprar en Kindle y tenerlos ahí en sus dispositivos. Amén. Eso me catapultó. Pero yo llevaba el libro a mi cuarto de oración y de estudio. Abría el libro, abría mi Biblia para seguir todo el estudio en mi Biblia. me ponía a orar y de repente empecé a ver con claridad lo que estaba leyendo, lo que estaba estudiando. Se me empezó a abrir el mundo y empecé a entender las cosas espirituales, eh las cosas eternas, empecé a ver el camino porque Dios quería que vo caminara, la meta que estaba esperando por mí. Entonces, naturalmente, uno empieza a descubrir estas cosas, perdón, y uno está tan emocionado que uno no puede no compartirlas con otros. Bueno, ¿qué creen que me gané? El raro era yo, porque yo estaba viendo cosas que nadie más veía. Entonces, yo era el que tenía que estar mal, ¿verdad? Y miren, e el hambre empezó a ser tal y por la gracia de Dios en esos días y el fundamento de esta iglesia fue ese grupo de

jóvenes donde empezamos nosotros hace sopotocientos años a estudiar la palabra, teníamos nuestras reuniones de ayuno, de oración entre los jóvenes. Fue un avivamiento increíble. De hecho, era divertidísimo porque era más emocionante ir a nuestros servicios de jóvenes que ir al servicio del domingo, ¿cierto? No estoy exagerando. Algunos de ustedes pueden dar fe de eso. Aquí sí, aquí están todavía. Amén. Y teníamos nuestra reunión de oración, de ayuno, porque hacíamos evangelismo. Entonces ayunábamos y orábamos por la actividad de evangelismo y todo. Y ni modo, si uno se mete a buscar a Dios en ayuno y en oración, Dios va a empezar a hablar, ¿no? A revelar cosas, abrirnos las escrituras o hablarnos por palabra de profecía.

Entonces, eh uno fallaba los lunes que llegábamos a yo ya estaba trabajando unas horas en las oficinas de la iglesia, ahí me estaban esperando mis líderes. Mira qué fue lo que dijeron que pasó el día que oraron y siempre me sentaban en el banquillo de los acusados porque de repente empezaban a suceder cosas porque estábamos buscando a Dios que no suceden todos los días si no buscamos a Dios. Amén.

Entonces allí me di cuenta que yo tenía solo dos opciones. O me dejaba envolver por el ambiente espiritual del que yo estaba rodeado o pagaba el precio y seguía adelante aunque fuera yo solito. A pesar del ambiente espiritual. Adivinen qué escogí. Amén. Y miren, me llovió al principio porque miren lo que encontré en la Biblia. Ah. Y la respuesta era, "Ay, yo no creo que eso sea así. Yo no sé por qué estás viendo eso. Yo creo que yo creo que no es eso. Yo creo que es otra cosa. Y era como que entonces esas cosas me ahorillaron y me hicieron pasar más tiempo a solas en el lugar solitario buscando a Dios y que creen encontré mayor deleite en buscar a Dios a solas que en estar rodeado de gente que no estaba sintiendo por Dios lo que yo estaba sintiendo por Dios. Amén. Nunca dejé de congregarme. Nunca he dejado de congregarme nunca. Amén. Porque entendí muy al principio el valor y la necesidad de aquello. Pero además de eso, ven como cómo Dios empezó a edificarme un caminar solitario. Y por eso fue que empecé a entender las cosas que empecé a entender por la gracia y la misericordia de Dios. Monte de Sion, significa un lugar solitario, un lugar desierto. Amén.

## IGLESIA DEL EVANGELIO DE CRISTO

Y realmente estas cosas las empecé a entender. Hoy las entienden ustedes porque van a una iglesia en donde se las enseñan. Pero yo en mi iglesia nunca me hubieran enseñado estas cosas. Entonces, me tuve que ir al lugar solitario y allí las encontré. Y hay muchas otras cosas que están aguardando por cada uno de nosotros. Amén. Amén. Si aprendemos a irnos al lugar solitario. Amén. Abraham solo fue obediente y salió. No sabía a dónde iba, pero en el camino, caminando este camino solitario, se le empezaron a abrir los ojos y al final sabía que estaba buscando una ciudad. Amén. Se le abrieron los ojos. Ven, ven. Qué tremendo. Okay, vámonos a otro ejemplo.

Otro de mis héroes, el apóstol Pablo. Ay, Pablo, el apóstol Pablo, él era sus credenciales como como judío y como fariseo eran envidiables, ¿verdad? Además, él se había formado a los pies de un maestro famoso y pues muy connotado en el judaísmo que se llamaba Gamaliel. De hecho, nuestro primer pastor se llama Gamaliel, ¿cierto? Okay. El hecho es que eh él da todo su currículum ahí en el libro de Filipenses. Dice: "Hebreo de Hebreos, fariseo de fariseos, ¿verdad? celoso por la ley, etcétera. Perseguidor de la iglesia porque tenía celo por su monte de Sinaí personal, ¿verdad? Y su religión y todas sus formas religiosas y todo aquello. Así es que él era un excelente embajador del monte de Sinaí. Entonces perseguía a los esos chiflados que se llaman cristianos. Y un día el Señor lo intercepta cuando iba con cartas y documentos y todo aquello que le daban permiso para atormentar y aterrorizar a los cristianos que vivían en Damasco, en Siria. Y ahí lo intercepta el Señor. El Señor se le aparece. Lo más divertido es que mira esta luz que lo deja ciego y dice, "¿Quién eres, Señor?

Y le dice el Señor Pablo, "Soy ese aguijón que te ha estado pullando desde hace ratos y no hay manera que hicieras caso."

Pero Pablo sabía, algo se despertó en su conciencia. Él sabía que Dios lo estaba persiguiendo, pero no había hecho caso. Por eso dice, "¿Quién eres, Señor?" Bueno, ya sabemos la historia, ¿verdad? Y yo cuando era nuevito tenía aquel celo y aquel deseo por servir al Señor. Yo me involucré en las actividades de la iglesia desde el día uno. Por eso no estoy no estoy restando ese lado, pero estamos enfatizando el lado más importante. Amén.

Y nuevamente, cuando Jesús es nuestra prioridad y nuestro enfoque, Dios va a bendecir el trabajo que hagamos del otro lado. Pero si Jesús no es nuestro enfoque y trabajamos y vamos y venimos, ¿saben qué va a pasar? Tarde o temprano nos vamos a quemar, nos vamos a astear y vamos a salir corriendo hablando mal de todo el mundo porque todos tienen la culpa, ¿cierto o no? Ay, en he conocido un montón de gente que hace eso. Okay. Pero en mi celo, por querer servir al Señor, yo decía, "Pero si Pablo solo lo salvó el Señor y se fue a predicar, entonces yo quiero ir a predicar." Ahora, yo decía eso porque no había llegado a leer estas porciones de la escritura que realmente me explicaban qué pasó con Pablo. Amén. Cuando el Señor salvó a Pablo, por supuesto que empezó a hablar de su experiencia inmediatamente. Pero miren lo que pasó. Gálatas capítulo 1, verso del 15 en adelante. Aquí lo tienen en la página 13. Dice:

"Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre y me llamó por su gracia revelar a su hijo en mí para que yo le predicase entre los gentiles."

Ahora, entre paréntesis, mire la clase de revelación que tuvo Pablo. O sea, esta revelación ni siquiera era, "Ah, voy a predicarle a Cristo a los judíos." No, él vio el monte de Sion y dijo, "Wow, esta cosa es para todo el mundo, es para todo aquel que quiere. Todos necesitan esta experiencia, todos necesitan saber estas cosas." Amén. Él se graduó del monte de Sinaí al monte de Sion. Entonces dice:

IGLESIA DEL EVANGELIO DE CRISTO

"No consulté enseguida con carne y sangre."

y se fue a caminar el camino solitario. Porque las cosas que Pablo llegó a entender a esas alturas ya no había alguien que se las pudiera enseñar. Lo que Pablo aprendió lo aprendió en la soledad. Pues él le sacó ventaja a todos los demás apóstoles, ¿o no? Lo dice Pedro. Dice nuestro querido hermanito Pablo a veces escribe unas cosas tan difíciles de entender que dice que los indoctos y los inconstantes las tuercen para su propia perdición. Y Pablo mismo cita a otros que decían que él decía, "Hagamos males para que vengan bienes." Eso es lo que Pablo está predicando. Eso no era lo que estaba diciendo cuando estaba hablando de la gracia de Dios. Amén. y de cómo las torpezas del hombre al final de cuentas se pueden convertir en nuestros mejores aliados, porque son lo que le dan a Dios la oportunidad para manifestar su gracia cuando vamos a él en arrepentimiento. Amén. Por eso Dios dejó que nos hiciéramos torpes para poder salvarnos, hacer milagros, cambiarnos y darse a conocer a nosotros. Amén. Pero dice:

"No consulté enseguida con sangre y carne, ni subí a Jerusalén a los que eran apóstoles antes que yo, sino que fui a Arabia y volví de nuevo a Damasco. Después, pasados 3 años, subí a Jerusalén para ver a Pedro y permanecí con él 15 días, pero no vi a ningún otro de los apóstoles, sino a Jacobo, el hermano del Señor." Después fui a las regiones de Siria y de Silicia. Después, pasados 14 años, subí otra vez a Jerusalén con Bernabé, llevando también conmigo a Tito."

Así es que ya van 17 años de un camino solitario. Es allí donde Pablo tuvo una visión de Sion. ¿Cómo sé que tuvo una visión de Sion? Ahora, ahora, de acuerdo. O sea, usted opine lo que quiera. Mi opinión es que él fue el que escribió el libro de Hebreos. Yo creo que es básicamente el único de la dispensación del Nuevo Testamento que tenía esa clase de entendimiento y de conocimiento y de manera tan estructurada de explicar las cosas. Amén. Y él fue el que escribió, "No nos hemos acercado al monte de Sinaí, al monte que se podía palpar y que ardía en fuego y que todo el mundo temblaba y todo el mundo estaba espantado." Nos hemos acercado al monte de Sion, a la ciudad del Dios vivo, a la compañía de millares de ángeles. Amén. A Jesús, el mediador de un mejor pacto, a los justos hechos perfectos, a los primogénitos que están en los cielos. Amén. La sangre que habla mejores cosas que la de Abel. Eh, él tuvo una visión del monte de Sion, de ese de ese lugar espiritual, de ese estado al que Dios quiere llevarnos de una experiencia viva, hacer a un lado todas esas formas, estructuras religiosas y tener una experiencia viva, personal, maravillosa, milagrosa con el Señor Jesucristo. Amén. Así es que fue otro que en un caminar solitario experimentó cómo se le abrieron los ojos del entendimiento y pudo ver acción. Amén.

Bueno, adivinen quién es el otro. Por supuesto, David. Y me dicen Sammy y Naomi, en los días que dirigieron, dice que entre ellos se repartieron todos los coritos que hablan del rey David. Y dice, "No había manera que yo hablara del rey David. Les dije, "No se preocupen, el tercer día vamos a hablar del rey David." Amén. El rey David. David encontró Sion espiritual personal. ¿Qué personaje? Ya Sammy habló de él. Él es él es el ejemplo de ejemplos. Ahora veamos cómo caminó David los por estos lugares solitarios y por eso le fue revelado Sion. Como dijo este, él rompía todas las reglas. Eso les dice que él vio más allá de las reglas. Amén. Sí. Se ponía el efod del sacerdote y danzaba. Y los efotd eran solo para el sacerdote, no para no para el rey David. Eh, se comía el pan de la proposición y eso era solo para los sacerdotes, no para el rey David.

Un día el rey Usías intentó quemar incienso en el lugar santo y se llenó de lepra. ¿Por qué David se comió el pan de la proposición que estaba en el lugar santo y no le pasó nada? ¿Lo ven? Él tuvo una revelación. Él vio el monte de Sion. ¿Qué vio? Él vio las experiencias espirituales. Vio la verdad, la vida que estaba detrás de todas esas formas que le habían sido reveladas a la nación de Israel. Amén. Él vio el monte de Sinaí y dijo, "Ah, esto como como que hay algo más aquí." Y él logró ver la verdad que había detrás y llegó hasta el monte de Sion. Amén. Esa es la razón por la que fue él el que lo conquistó, por la que fue él el que reinó desde el monte de Sion. Y es él el que va a reinar en la edad perfecta desde el monte de Sion, aquí en la nueva tierra, ¿verdad? Amén. Entonces, miren, David, bueno, Salmo 63, si quieren, voy a abrir mi Biblia aquí en el Salmo 63, pero él no era extraño a los lugares solitarios. Salmo 63. Y si usted algún día está pasando por algún lugar solitario, solo abra los salmos. Yo en los momentos más oscuros y difíciles de mi jornada, ¿saben qué me ha salvado la vida? una y otra vez los salmos e interesantemente uno descubre que las cosas que le están pasando a uno ya le habían pasado al rey David.

No digamos que Jesús fue probado en todo. No diga que le está pasando algo a usted que Jesús no entiende. Él fue probado en todo. Ahora, ahí estamos hablando de una cosa milagrosa, pues, porque cómo puede él saber por experiencia lo que le está pasando a 5 billones de personas al mismo tiempo y sin embargo es la realidad. Amén. Amén. Bueno, pero en el salmo 63 dice:

"Dios, Dios mío, eres tú. De madrugada te buscaré. Mi alma tiene sed de ti. Mi carne te anhela. En tierra seca y árida, donde no hay aguas, para ver tu poder y tu gloria, así como te he mirado en el santuario. Porque mejor es tu misericordia que la vida. Mis labios te alabarán. Así te bendeciré en mi vida. En tu nombre alzaré mis manos."

Y miren lo que dice ahora. Está en la tierra seca árida. Sí. Dice:

"Como de meollo y de grosura, será saciada mi alma, y con labios de júbilo te alabará mi boca"

No porque el Señor me sacó de la tierra seca y árida, no, es porque encontré al Señor en la tierra seca y árida. Amén.

"Cuando me acuerde de ti en mi lecho, cuando medite en ti en las vigilias de la noche, porque ha sido mi socorro y así en la sombra de tus alas me regocijaré. Está apegada mi alma a ti, tu diestra me ha sostenido."

Amén. Etcétera. Wow. Lugares solitarios. Hagamos un recuento rapidísimo de las experiencias de David, pero miren, aquí están las citas, no las vamos a leer, allí están para que las podamos estudiar. En primer lugar, en Primera de Samuel 16, a David le llamaban el menor. Viene Samuel y le dice al padre de David, a Isaí, le dice, "Tráeme a todos tus hijos." Okay. Y puso a todos los hijos. Y Dios le dijo, "No, yo no he escogido a este ni a este ni a este, ni a

Luego, ¿qué más? Este, viene el gigantote de Goliat a desafiar a los ejércitos de Israel y sus hermanos mayores, los tres mayores están en el campo de batalla. El papá le dice, "Agarra una de esas canastas de picnic, llénalas de comidita y vas y se las llevas a tus hermanos." Y llega al campo de batalla y le dice uno de sus hermanos, en otras palabras, "Ay, yo ya sé por qué veniste, porque eres un morboso, quieres ver sangre, quieres ver guerra." Pero en eso David oyó lo que dijo Saúl, ¿verdad? Si alguno mata al gigantón, le voy a dar a mi hija por esposa. Bueno, ¿qué creen? Mató al gigantón y no le dio a su hija por esposa. Mical era la segunda, no la primera. La primera se la dio a alguien más. Tremendo, ¿verdad? Y después Mical, cuando David tuvo que oír de Saúl, se la dieron a otro esposo. Y van dos que me han preguntado para el podcast, porque Mical tuvo varios hijos, dicen, y entonces porque dice la Biblia que ella se quedó estéril, ¿verdad? Bueno, eso ocurrió cuando ella estaba casada con este otro fulano. Cuando David regresó, entonces se la dieron por esposa porque era su esposa legítima, pero ella ya había hasta tenido hijos con el otro tipo. Está en la Biblia, ahí está el nombre de los hijos que tuvo y todo. Amén. Qué historias, ¿verdad? Parece que uno está levendo el periódico del día de hoy. Así es que todos lo menospreciaban. Un día Saúl empieza a enloquecer y miren, busquen a alguien que le traiga un poquito de paz y de tranquilidad y llega David y toca el arpa, ¿verdad? ¿Y dónde creen que David se ganó?

No estamos hablando de una habilidad natural, estamos hablando de una unción especial. ¿Por qué estaba Dios con él? Porque todo este menosprecio lo acorraló, lo ahorilló y se lo

llevó a caminar un camino solitario. Amén. Pero Saúl lo menospreció también porque cuando venció al gigante, David ya había estado en casa de Saúl tocando el arpa y haciendo que salieran corriendo los espíritus que atormentaban a Saúl. y mató al gigante y viene Saúl y le dice al otro, "Mira, si hubiera sido guatemalteco le hubiera dicho, mira vos quién es ese patojo cómo lo tuvo en su casa. Lo tuvo en su casa tocando el arpa y traía alivio a su a su alma y a su espíritu. Lo que les dice que a Saúl no le interesaba a David, lo único que le interesaba era tener alivio. ¿Qué importa de dónde viniera? Entonces, Saúl lo menospreció también. Dios como que lo hizo ser invisible, ¿verdad? El pobre David. Pero Dios tenía un plan, tenía un propósito.

Porque la palabra Sion significa un lugar solitario, un lugar solitario. Y fue en los lugares solitarios que David encontró a Dios y encontró el monte de Sion y encontró el camino de regreso a Sion. Y es Amén. Demos gracias al Señor. Gracias al Señor. Amén. Amén. Aleluya. Gracias, Jesús. Gracias, Señor. Y este Sammy citó esto que está en el salmo 102 del verso 6 al 7. viene y dice:

"Soy semejante al pelícano del desierto. Soy como el búho en las soledades. Velo y soy como el pájaro solitario sobre el tejado."

Estaba David está hablando de él mismo. Nada más que resulta que la palabra tejado es la misma palabra hebrea que describe la parte de arriba del altar de oro de la oración. Amén. Entonces, realmente lo que David estaba diciendo es, "Okay, hagan lo que quieran, pero yo aquí en mi camino solitario encontré la parte de arriba del altar de oro de la oración." Amén. Y eso nos catapulta hacia Dios, hacia el Señor. Amén. Dios permite que pasen cosas en nuestra vida. A lo mejor no es un menosprecio como el que tuvo que eh vivir David. Bueno, no digamos que después Saúl lo persiguió para como que fuera un animal de cacería por algo así como 18 años. O sea, fue una cosa, wow, qué precio el que pagó David. Amén. Él no había hecho nada malo, pero tenía un gran llamado y todas estas cosas lo hicieron encontrar a Dios. Amén.

Estas cosas nos ponen en una bifurcación y solo hay dos opciones. O nos peleamos con Dios y le echamos la culpa de todos nuestros males y salimos corriendo o nos prendemos de Dios con todo lo que tenemos. Amén. Gracias Jesús. Gracias Jesús. Entonces a algunos les toca de una manera, a otros les toca de otra manera, pero es Dios llevándonos a los lugares solitarios, porque es allí donde nos es revelado el monte de Sion. Es allí donde descubrimos y lo descubrimos porque lo descubrimos que lo único que puede traer gozo y paz y reposo y saciedad a nuestra alma y nuestro espíritu es el Señor. Amén. Amén. Es allí, es de allí de dónde venimos. Es a eso, a lo que estaban habituadas nuestra alma y nuestro espíritu. Amén. Cuando venimos aquí, venimos a una soledad, a un desierto en términos generales, pero el Señor nos acorrala y nos ahorilla para que volvamos a descubrir que solo en el monte de Sion está lo que necesita nuestra alma y nuestro espíritu. Amén. Gracias a Dios. Gracias Jesús. Gracias Jesús.

Podría contarles experiencias personales, pero son muy personales. Pero si no hubieran existido esas situaciones, les llamo yo, cosas, ¿verdad? Cosas familiares, cosas personales, cosas así, yo no hubiera aprendido a buscar a Dios en oración. Porque si todo, si la vida es un lecho de rosas, ¿qué necesidad tenemos de orar? ¿Qué necesidad tenemos nosotros de clamar desesperadamente al Señor y buscar ayuda de lo alto? Y ¿qué necesidad tenemos de buscar algo o alguien que nos sostenga? Porque sentimos que nos hundimos. Amén. Entonces, Dios crea todas esas situaciones. Sí. Yo llegaba a mi casa del trabajo, de la

universidad, me ponía mi traje de calentamiento y ya cuando había descubierto mi música cristiana, en esa época la música cristiana era cristiana, me llevaba mi Walkman. Primero tenía que hacerle así a los cassettes porque estaban todos apretados y tenía que desapretar, hacer. Entonces ya metía en mi walkman, mis cassetes y me iba al campo y empezaba a orar. Miren, terminaba yo rodando por la grama, era de noche, no había nadie ahí. Terminaba yo rodando por el suelo, hacía batalla espiritual, reprendía, corría yo solito, no había nadie más allí. Se imaginan las cosas que el Señor me empezó a abrir y empecé a entender en esos procesos.

Un día leí la biografía de John Wesley y John Wesley en Inglaterra, antes de ir a predicar a algún pueblo, lo que hacía era que se retiraba solito y se ponía a orar allí en el campo y a interceder y a orar por las almas y todo aquello. Y de repente en ese pueblo en Inglaterra empezaban a cerrar las cantinas, a cerrar los bares, a cerrar los prostíbulos y la gente de la nada caía de rodillas y empezaba a llorar en las calles y de repente alguien decía, "Ah, John Wesley debe andar cerca." Amén. ¿Ven? Qué emocionante es encontrar el camino solitario. Un día yo estaba yo solito, tan gozoso. Estaba no sé qué alabanza estaba escuchando y estaba danzando, danzando, danzando, que me tropecé y me caí. No me pude sentar bien como por tres semanas después de eso, pero estaba yo tan feliz, tan gozoso. Amén. Amén. Los lugares solitarios es allí donde uno ve. Amén. Amén. Okay, entonces miren esto. Este, vámonos a Amós 911. En algún lado de su Biblia va a encontrar el libro de Amós. Amós 911. Bueno, lo tiene en sus notas. No sé por qué lo hice trabajar tanto, pero Amos 911.

"En aquel día yo levantaré el tabernáculo caído de David y cerraré sus portillos y levantaré sus ruinas y lo edificaré como en el tiempo pasado, para que aquellos sobre los cuales es invocado mi nombre posean el resto de Edom y a todas las naciones. Dice Jehová que hace esto."

Miren lo que dice. Dice, "Un día estuvo edificado el tabernáculo de David aquí en la tierra. pero eso cesó, eso pasó, fue momentáneo, fue un momento y después eso quedó en el olvido, pero viene y dice, "¿Saben qué voy a hacer? Voy a volver a levantar ese tabernáculo caído de David." Amén. ¿Qué es el tabernáculo de David? No dice el tabernáculo de Moisés porque de manera literal pues o sea, entendemos las sombras tipos figuras, pero literalmente hablando, estamos hablando de las formas, ¿verdad? Amén. Dice, "No, no es el tabernáculo de Moisés lo que voy a volver a levantar es el tabernáculo de David." ¿Qué es el tabernáculo de David? Las experiencias. y dice, "Está caído." A lo mejor la generación siguiente y el domingo, Dios mediante, hasta donde lleguemos, vamos a ver los salmos que hablan de Sion y no son todos escritos por David. Algunos los escribió Asaf, otros son para los hijos de Coré, otros son anónimos, pero él obviamente produjo un efecto en su generación que por lo menos la generación siguiente debe haber corrido con la visión, pero ya una generación después ya todo el mundo se olvidó y otra vez las formas religiosas, las formas religiosas. Y esto quedó en el olvido cuando apareció Jesús en el escenario con que se encontró con una estructura religiosa tan rígida que la estructura religiosa fue la que lo mandó a él a la cruz. Tremendo, ¿verdad? Sí.

Ahora, en el libro de los Hechos, capítulo 15, cuando los apóstoles descubrieron que la salvación era para todo aquel que quiere, no nada más para los judíos. Hechos 15:14 dice:

"Simón ha contado como Dios visitó por primera vez a los gentiles para tomar de ellos pueblo para su nombre."

Y con esto concuerdan las palabras de los profetas, como está escrito, después de esto volveré y reedificaré el tabernáculo de David, que está caído, y repararé sus ruinas y lo volveré a levantar para que el resto de los hombres busque al Señor y todos los gentiles sobre los cuales es invocado mi nombre. Dice el Señor que hace conocer todo esto desde tiempos antiguos. El tabernáculo de David habla de varias cosas, de varias cosas, pero en nuestro en nuestro contexto lo que está diciendo aquí es que Jesús no vino a reedificar el monte de Sinaí y a y a hacer que la gente que dejó de ser buena religiosa se vuelva buena religiosa, ¿no? Él vino a edificar el monte de Sion en el corazón de todos nosotros. Una experiencia viva, personal. maravillosa. Amén. A través de la cual nuestro espíritu y nuestra alma van a encontrar solo en Cristo su placer, su deleite. Eso es lo que vino a encontrar a edificar.

Pero como vimos ayer, hay un camino para crecer y madurar y llegar de manera permanente a ese lugar. En el camino podemos empezar a entretenernos y a desviar la mirada y a enamorarnos de otras cosas que al final de cuentas sigue siendo cierto que muy pocos encuentran el monte de Sion. Al final de cuentas, ¿sí? Okay.

Entonces, este, bueno, en Isaías 22:22 dice:

"Y pondré la llave de la casa de David sobre su hombro hablando del Señor Jesucristo."

¿Ven esta conexión entre el ministerio de Cristo y lo que David abrió, sacó a luz, descubrió en sus días? En Apocalipsis 3 dice, "Escribe al ángel de la iglesia en Filadelfia." Esto dice el santo, el verdadero, el que tiene la llave de David. ¿Ven cuán importante es David? Amén. El Señor lo que vino es a ayudarnos a encontrar el monte de Sion, a regresar al monte de Sion, a darnos las experiencias vivas necesarias para llegar al punto en donde él es lo que realmente y lo único que deseamos, necesitamos y va a saciarnos y va a satisfacernos. Amén. Y esto es para todo aquel que quiere. La dispensación del monte de Sinaí únicamente para el pueblo de Israel. El tabernáculo de David para todo aquel que quiere. Pues David ni siquiera era de la tribu de Leví, ¿verdad? Amén.

Entonces, ahora vámonos a Isaías 55 verso 3. Miren esto. Igual lo citaron hoy en la tarde, pero mire qué cosa más increíble. Isaías 55 verso 3. Hm. Sammy citó solo el verso tres. Creo que no citó el cuatro. Ese me lo dejó a mí:

"Inclinad vuestro oído y venid a mí. Oíd vuestra alma y haré con vosotros pacto eterno. Las misericordias firmes a David. He aquí, yo lo di por testigo a los pueblos, por jefe y por maestro a las naciones."

¿Tiene algo que enseñarnos David? Uh, mundos, mundos, mundos. Él quedó como testigo, como jefe y como maestro para nosotros. Amén. Él encontró el monte de Sion. Él conquistó el monte de Sion. Él reinó desde el monte de Sion. Okay. Bueno, entonces sigamos sus pasos y vamos camino al monte de Sion. Amén. Vamos al monte de Sion. Sí. Gracias a Dios. ¿Cuántos quieren llegar al monte de Sion? Es una balanza. Es una balanza. En un lado de la balanza, la salvación ya nos puso allí, ¿verdad? Amén. Ya estamos allí y mantener encendido el fuego de ese primer amor requiere de trabajo, pero es algo que puede ocurrir. Pero si somos honestos, hasta que se nos ocurre es que empezamos a trabajar para que otra vez se enciende el fuego del primer amor. Pero el Señor nos lleva, o sea, vamos para allá. ¿Cuál es la diferencia? Vamos para allá porque ya no queremos que sea solo una experiencia esporádica.

Queremos que esa sea nuestra vida, nuestro lugar de habitación para siempre. ¿Cuántos se apuntan? Amén. Démosle toda la gloria al Señor. Amén. Ah. Gracias, Señor. Gracias, Señor. Gracias, Señor. Gracias, Señor. Aleluya, Jesús. Aleluya, Jesús. Gracias, Jesús. Gracias, Jesús. Gracias, Jesús. Gracias Jesús. Amén. Ya entendió el valor de todos esos lugares solitarios que usted ha tenido que frecuentar a lo largo de su vida. Ahí solo hay dos opciones. O se pelea con Dios o se prende de Dios. Y yo creo que todos hemos elegido prendernos de Dios porque aquí seguimos. Amén. Y nuestra visión de Sion es cada vez más clara. Sí. Bueno, démosle al Señor toda toda la gloria. Démosle gracias al Señor. Aleluya. Aleluya. Gracias, Señor. Gracias, Señor. Gracias, Señor.

Oh, Jesús. Gracias. Jesús, gracias, gracias, gracias, Señor Jesús, bendito Jesús. Señor, te damos gracias, Señor, por iluminarnos, por instruirnos, por abrirnos tu palabra, por ayudarnos por medio de tu Espíritu Santo a ver lo que estamos escuchando, Señor. Señor, danos una visión cada vez más clara, cada vez más completa del lugar al que vamos, del lugar al que vamos, de regreso, porque allí comenzó nuestra jornada desde que tú formaste nuestro espíritu y nuestra alma. Señor Dios, gracias por los lugares solitarios, por esos desiertos, Señor, que hemos atravesado, por esas experiencias duras, difíciles, Señor Dios, que hemos tenido que vivir. Te damos gracias y te damos gracias porque habiendo estado allí una y otra vez, elegimos aferrarnos a ti, Señor, en vez de pelearnos contigo, Padre, y actuar insensatamente. En vez de eso, tú nos diste la sabiduría necesarias para permanecer y esperar y clamar. Y si somos honestos, es allí en donde nuestra nuestro entendimiento de quién eres tú y de cuánto nos amas ha ido creciendo. Eh, las raíces son cada vez más profundas y el fruto que ha dado ese árbol es cada vez más abundante. Señor, gracias por el camino por el que nos llevas, Señor. Gracias por dejarnos estos ejemplos en tu palabra y gracias por Jesucristo en nosotros y tu Espíritu Santo en nosotros y delante de nosotros, abriéndonos paso, abriéndonos el camino.

Danos pues una visión cada vez más clara del monte de Sion, Señor. Te lo pedimos. Captura, Señor, a nuestro espíritu y a nuestra alma para que su deleite, su gozo sean puesto solo en ti, Señor. Y ayúdanos a llegar a ese punto, Señor, en donde en donde tú eres todo lo que necesitamos, Señor Dios, en donde nuestro corazón ya no se va a desviar detrás de otras cosas, de otros amores extraños. Bendito Padre, gracias por ese monte de Sion que está esperando por nosotros. Gracias, gracias por llamarnos. Gracias por llamarnos. Haznos responder al llamado que nos estás haciendo. Ayúdanos a responder al llamado que nos estás haciendo y encamínanos y ayúdanos a caminar, Señor, el camino que tengamos que caminar. Te lo pedimos y te damos gracias. Gracias por amarnos como nos amas. Te adoramos, te amamos, te damos toda la gloria en el nombre de Jesús. Gracias, Señor. Amén. Amén